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东港股份上市公司投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 

申万宏源证券 屠亦婷、张海涛、黄莎；国信证券 张浩冉；远信(珠海)

私募基金 张骏；同泰基金 鲁秦；新华基金 张帅；华夏东方养老资产管

理 蔡颖； 杨涛；李妮；金彭彭；车千里。 

时间 2025 年 4 月 1 日 15.15-16.30 

地点 电话会议 

公司接待人员 

姓名 

副总裁、董事会秘书：齐利国 

证券事务代表：阮永城 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、齐利国介绍公司 2024 年度报告业绩情况： 

2024 年，宏观经济形势复杂，公司业务受到了一定的影响，其中传

统票证业务市场受到的影响较大，主要原因是税务系统全面推广数字化

的电子发票，纸质发票需求量大幅度减少，导致发票印制业务收入和利

润减少；同时由于市场竞争的加剧，致使产品的毛利率下降。为克服这

些困难，公司积极采取应对措施，积极拓展新客户、新市场，并努力开

发适应市场需求的新产品，使公司经营业绩保持稳定。报告期内公司实

现营业收入 11.78 亿元，实现归母净利润 1.58 亿元，分别比 2023 年减

少 1.92%和 3.36%，经营业绩保持稳定。 

公司三大类产品的业务运营情况分别如下： 

印刷类产品营业收入下降 4.07%，产品毛利率略有下降，但同时，

公司的彩印产品和数据处理打印产品在 2024 年实现了增长。 

覆合类产品在报告期内收入增长情况良好，营业收入增长 20.03%。

中标多个社保卡和国内大型银行卡业务，目前为国内 12 个省、市、自治

区提供第三代社保卡服务，是国内唯一一家同时入围五大国有商业银行



的卡厂。但为了扩大市场份额，公司也承接了一部分低毛利产品，导致

产品毛利率下降 8.22%。 

技术服务类收入减少 2.94%，这主要是因为国家减少纸质发票后，

公司的“票 E 送”业务量大幅度减少所致。另一方面，公司的档案存储

及电子化、电子票证、机器人等技术服务类业务保持了增长。 

二、投资者问题回复 

1、目前机器人研发团队是怎样的？ 

答：公司目前机器人研发团队由两部分组成，一部分是公司原来电子票

证和新渠道彩票自助设备的研发人员。同时，我们也引进了人工智能专

业研发人员，他们在人工智能方面的经验比较丰富，对于我们产品开发

和技术研发起到了很大的推动作用。 

2、目前公司机器人产品与市场上其他公司产品的差异在哪里？ 

答：我公司的机器人产品目前主要聚焦在行业的垂直领域应用，例如：

政务、教育、展览馆等。我公司在各行业经营多年，积累了很多优质客

户，开发的产品能够快速适应客户需求，因此能够实现产品落地，与其

他公司的产品相比，我们产品的客户需求的契合度较高。 

3、公司后续机器人产品的研发方向？ 

答：公司目前主要研发轮式机器人产品，从产品的稳定性和可靠性方面

考虑，轮式机器人产品比较符合客户需求，而且性价比较高。我们目前

主要的研发方向还是根据客户需求，聚焦专业的垂直领域，争取实现产

品的量产。目前客户需求向好，研发团队正在加紧进行产品研发和项目

落地。 

4、公司 2024 年第四季度业绩回升的原因？ 

答：主要有以下几方面因素：一是传统票证印制业务在四季度有所回升，

二是智能卡业务在第四季度订单增长较快，三是技术服务类业务保持了

稳定增长。 

5、公司智能卡业务毛利率下降的原因？ 

答：智能卡业务在 2024 年接单较多，为了扩大市场份额，公司也承接了

一些低毛利的卡类产品，因此毛利有所降低。随着订单数量的增加和产

能的提升，公司的生产成本也会降低，毛利率会保持稳定。 

6、电子发票业务的盈利模式是什么？ 

答：目前电子发票有两种收费模式，一种是中小用户使用电子发票云服

务功能，我们收取服务费。另外一种是，大型的企业用户我们提供有针

对性的系统对接服务，收取系统服务费。 

7、智能卡业务增长较快的原因是什么？ 

答：一是客户数量增加，二是原有客户订单数量增加。 

8、教育机器人的市场规模和竞争格局？ 

答：目前教育机器人市场的应用场景有很多，我们定位于学校教学辅助

场景。教育机器人的市场规模广阔，仅北京市就可能有较多应用场景，

全国大中型城市的需求更多。在这个领域，竞争对手较多，但我们是较

早进入该细分领域企业，具有先发优势，而且在产品功能性和价格方面

来看，我们有一定的性价比优势。 



9、公司机器人产品投入较大，是否会影响公司分红能力？ 

答：公司目前经营资金状况良好，而且公司保持了多年的现金分红政策，

如有资金需要公司可以采取多种融资方式，因此机器人产品的研发投入

不会影响公司的分红能力和政策。 

 

本次调研活动，严格遵守信息披露相关规定，有关经营数据与公司披露

的 2024 年年度报告一致。 

附件清单 无 

日期 2025 年 4 月 1 日 

 


